

Infrastructures sportives

Ali Bongo inaugure les stades de Port-Gentil et d'Oyem

René AKONE DOPE
Port-Gentil/Gabon

L'ÉMOTION était à son comble, hier, lors de l'inauguration du stade omnisports de Port-Gentil, par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, quand la ministre de la Jeunesse et des Sports, Nicole Assélé, a annoncé que cette enceinte sportive, située au sud de la ville, portera le nom de Michel Esssonghe. Ces installations abriteront dans une semaine, le groupe D de la 31e Coupe d'Afrique des nations de football. La cérémonie s'est déroulée en présence de plusieurs membres du gouvernement, du président du Conseil national de la démocratie, Me Séraphin Ndaot Rembogo, et de nombreuses personnalités de haut rang.

Pour Nicole Assélé, il s'agit là de saluer la trajectoire d'une personnalité au service de sa province et de son pays, par la promotion du sport, de la culture de l'entrepreneuriat, en un mot au service de la jeunesse et de son prochain. Un homme qui prône autour de lui, des valeurs de fidélité, de solidarité, de partage, de respect, en un mot les valeurs bantou qui fondent notre vivre-ensemble. Haut dignitaire de la Nation et tout particulièrement de cette province, ancien international de football et champion du Gabon à son époque, il a également pratiqué d'autres disciplines, notamment le cyclisme. Sa passion pour le sport le conduit régulièrement à soutenir l'organisation des compétitions sportives au bénéfice de jeunes. Cette personnalité, outre sa passion pour le sport, au plan économique et social, reste l'un des grands acteurs et pourvoyeurs d'emplois à Port-Gentil et au-delà à travers une multitude d'activités économiques, sans oublier son illustration au plan politique. Plusieurs fois ministre, actuel conseiller politique du président de la République et doyen politique de l'Ogooué-Maritime. Face à un tel honneur, le pa-



Ali Bongo Ondimba dévoilant la plaque inaugurale du stade de Port-Gentil.



Une phase de la bénédiction du stade Michel Esssonghe de Port-Gentil.



Le chef de l'Etat coupant le ruban symbolique ...



... du stade d'Oyem, dont on voit l'aire de jeu ici.

triarche a écrasé une larme. D'après la ministre des Sports, au-delà de l'aspect purement sportif, l'organisation de la Can pour la seconde fois est un gage de reconnaissance des plus hautes instances de football africaines, de la capacité des Gabonais à exceller dans l'organisation des grandes manifestations sportives, à l'instar de la course cycliste Amissa Bongo, le marathon de Libreville, etc. Elle a, au nom du gouvernement, de la communauté sportive et des populations, remercié le chef de l'Etat pour ce joyau architectural, pour sa vision de faire du Gabon une vitrine du sport dans la sous-région et le continent en général. « Le mouvement sportif se réjouit de la dotation, en sept ans, de quatre stades aux stan-

dards internationaux, ainsi que des plateaux sportifs et autres produits annexes», a confié l'oratrice. Dans son adresse de bienvenue, le président du Conseil départemental de Bendjé (CDB), Lucie Daker Akendengue, a relevé que le complexe sportif inauguré exprime d'ores et déjà l'attractivité d'une zone qui, de fil en aiguille, voit ses sentiers non bitumés et bourniers, jadis source de mécontentements répétés des riverains, se transformer en route économique, ses grandes étendues de sable blanc et ses nombreux marécages abriter des constructions modernes, « nous voilà aujourd'hui en train d'inaugurer un joyau prêt à accueillir dans les prochains jours la prestigieuse compétition sportive qu'est la Can ».

Pour le président du CDB, « vivre de visu la Can Total 2017 c'est vivre au mieux sa passion, c'est transformer son rêve en réalité. L'édification du complexe sportif Michel Essonghe, résulte, selon elle, de la détermination du numéro un gabonais à doter l'Ogooué-Maritime et partant le Gabon des infrastructures sportives modernes, outils indispensables à la formation des élites dans ce domaine et à la pratique du sport de haut niveau. « Nous y voyons la matérialisation de l'Egalité des chances », programme de société méthodiquement conçu et impulsé par votre excellence à l'effet de doter vos compatriotes, sans distinction aucune, des mêmes chances de réussite », a déclaré l'intervenante pour qui, avec bonheur et honneur, le département

de Bendje et Port-Gentil, son chef-lieu, portent ce jour les couleurs de la citoyenneté, de l'universalité, puisque le sport, a-t-elle soutenu, signifie aussi ouverture sur le monde, renforcement de la sociabilité, esprit d'équipe et du respect dû à son adversaire. Elle a enfin convié les populations et les sportifs à réserver le meilleur accueil qui soit à la compétition et aux communautés amies car, selon elle, la réussite de ce grand challenge dépend d'abord de (nous) et que le fair-play soit (notre) dénominateur commun. Le stade de compétition multifonctionnel a une capacité de 20200 places couvertes, un terrain d'entraînement standard avec piste d'athlétisme, un plateau sportif en plain air composé de trois courts de

tennis, deux terrains de basket-ball, un terrain de handball et un terrain de volley-ball. Il dispose d'une loge présidentielle et 22 loges VIP, un hôtel de 26 chambres, restaurant et des salles de conférences, trois ascenseurs, une bache à eau de 1280 m3 et six groupes électrogènes, quatre vestiaires pour quatre équipes simultanées et des bureaux pour les officiels de matches, un bâtiment axillaire (bureaux, vestiaires) pour terrain d'entraînement, un parking d'une capacité de 500 places et des routes intérieures, des espaces verts, une clôture. Avant de se rendre dans le chef-lieu de la province de l'Ogooué-Maritime, Ali Bongo Ondimba était à Oyem, où il a également procédé à l'inauguration du stade de cette localité.

TOUS AU STADE!
DU 14 JANVIER AU 05 FÉVRIER 2017